

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Martes 7 de Setiembre de 1886.

Núm. 1375.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 5 t. Mahon por Alcadia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sabado 5 t. Barcelona por Alcadia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcadia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcadia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:45 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

SUCESOS DE BULGARIA.

Telegramas de ayer tarde.

Bucharest 30.

El principe Alejandro ha nombrado ya su ministerio.

Por de pronto se compone este de Radoslavoff, Interior; Natchovich, Negocios extranjeros, y Nicolaieff, Guerra.

Paris 30.

El periódico la *Repubblica Francesa* publica esta mañana un despacho de Berlín diciendo que el principe de Bismark hubiera deseado sostener al principe Alejandro, a pesar de la actitud hostil de Rusia al mismo; pero que el emperador Guillermo, que desea conservar a todo trance la amistad con el Czar, se opuso resueltamente a ello.

Añade que ahora el principe de Bismark procurará dar largas a la cuestion de Bulgaria, pues hasta despues de la muerte del emperador Guillermo no es posible que Alemania emprenda una política contraria al grande imperio del Norte.

Paris 30.

A juzgar por un telegrama oficioso de San Petersburgo, la vuelta del principe Alejandro de Bulgaria se considerará allí como perjudicial a la paz de los Balcanes.

El gobierno ruso no desiste de su propósito de tomar una resolucion importante, aunque la ejecucion pueda ser momentaneamente aplazada.

Bucharest 30.

Los despachos de Rutschuk, están contestes en que el principe Alejandro ha sido objeto de delirantes demostraciones de afecto.

Esta mañana se embarcará el principe en un vapor con direccion a Sistova, donde le preparan un magnifico recibimiento.

Desde allí se dirigirá en coche a Tirnova donde debe llegar mañana, pues de Sistova a Tirnova hay más de 70 kilómetros.

DE HOY.

Regreso del principe Alejandro.

Londres 30.

Es verdaderamente indescriptible el entusiasmo que en toda Bulgaria ha producido la resolucion tomada por el principe Alejandro de dirigirse a Sofia. Su viaje parece una marcha triunfal.

Hoy, despues de medio día, ha salido de Sistova con direccion a Tirnova.

El inmenso pueblo que le rodeaba no cesó de gritar ni un solo instante: ¡Viva Bulgaria! ¡Viva nuestro principe!

La emociion que su presencia despiersta en el ánimo de los búlgaros es grandisima.—(De *El Imparcial*.)

Bucharest 30.

El principe Alejandro de Bulgaria ha llegado esta mañana a Sistova, donde ha sido objeto de una ovacion.

Poco tiempo despues de su llegada emprendió la marcha en direccion a Tirnova.

Los pueblos de Bulgaria acuden a porfia a tributar muestras de afecto a su soberano.

Sistova 30.

La recepcion hecha al principe Alejandro a su llegada a esta ciudad ha sido más entusiasta aún que la de Roustchut.

El pueblo, entusiasmado, desenganchó los caballos del carruaje del principe, llevándole en brazos hasta el templo, donde se cantó un solemne *Te-Deum*.

El principe se ha detenido aquí solo una hora, llegará esta noche.

Bucharest 30.

Los periódicos de esta capital publican algunos detalles sobre el viaje del principe Alejandro.

Al pasar por aquí iba vestido de paisano por no haber recuperado todavia su equipaje.

Los ministros rumanos bajaron a recibirle a la estacion así como el Sr. Weite, ministro de Iuglaterra en Bulgaria.

No dicen que se hubiese presentado en la estacion ningun otro diplomático.

El principe fué objeto también de una verdadera ovacion a su paso por Rumania, donde el sentimiento público es completamente favorable a su causa.

Bucharest 31.

El principe de Bulgaria despliega una actividad prodigiosa.

Ha recorrido con una rapidez extraordinaria los 70 kilómetros que separan a Sistova de Tirnova, en donde llegó ayer ya entrada la noche.

La recepcion hecha al principe fué sumamente entusiasta en Tirnova.

Se dice que el principe no irá a Sofia, sino despues de haber recorrido las principales ciudades de Bulgaria.

Se añade que la principal causa del viaje precipitado del principe, ha sido las diferencias entre Karaveloff, que se puso al frente de otra junta.

Ambos se declararon favorables al principe, pero el primero se inclinaba a una política de conciliacion, mientras que el segundo se muestra muy intransigente.

La presencia del principe ha impedido un rompimiento entre ambos personajes.

Un despacho recibido esta mañana dice que reina completa tranquilidad en toda Bulgaria.

Los traidores corren.

Bucharest 31.

La contrarevolucion adquiere a cada instante mayores proporciones en Bulgaria.

En Sofia, capital del Principado, la agitacion es grande contra los fautores del destronamiento del principe Alejandro.

Groneff, Bendereff y otros de los más importantes fautores del movimiento revolucionario que habian logrado evadirse, han sido detenidos en Widin cuando huían para ponerse en salvo.

Zankoff, el jefe principal de la insurreccion, ha sido maltratado por el pueblo, hasta el punto de haberle dejado casi muerto.

El coronel Kessinkoff y otro que le acompañaba han huido, consiguiendo llegar a Bucharest.

De las personas que tomaron parte en la revolucion contra el principe Alejandro, solo serán ejecutadas aquellas que tienen carácter militar.

Las demás serán amnistiadas.

El principe se dirige a Tirnova.

Mensajes de Inglaterra y Rusia.

Londres 30.

El *Times* dice hoy que al llegar el principe Alejandro de Bulgaria a Bucharest, el ministro inglés sir William White fué de los primeros en saludarle e inmediatamente despues entregó al principe un mensaje que para él acababa de recibir del gobierno británico.

El mensaje ha producido vivisima satisfaccion en el principe.

Estaba redactado en términos explícitos y terminantes, animando al principe en su empresa de volver a ocupar su trono y de mantenerse valientemente en él.

El mensaje del gobierno inglés al principe Alejandro es la contraparte del acto del czar enviando a Sofia al principe Dolgorouki.—C.

Londres 30.

El principe Dolgorouki, secretario de Estado del czar y gran maestro de cere-

monias del imperio ruso, salió ayer domingo por la mañana de San Petersburgo para Sofia.

El principe lleva a la capital búlgara una mision del Czar, cuyo alcance se desconoce, y a la que se atribuye extraordinaria importancia.

Todo el mundo se espera aquí un golpe de sorpresa de parte de Rusia.—C.

Londres 30.

El *Daily Telegraph*, de esta mañana recoge el rumor de que Alemania, en prevision de acontecimientos que considera cercanas, se prepara con objeto de movilizar su ejército.

El *Daily News*, comentando la situacion de Europa, declara hoy en un artículo «que Europa, a consecuencia del regreso del principe Alejandro a Bulgaria se ha colocado a distancia apreciable de la guerra.»

La prensa en general se muestra alarmada, considerando que el acto del principe de Bulgaria volviendo a ocupar el trono contra voluntad manifiesta de Rusia, es mucho más grave que la mismal revolucion que le expulsó de sus Estados.—C.

EL CONGRESO VITÍCOLA

DE BURDEOS.

El Congreso y Exposicion vitícola de Burdeos, en las diferentes sesiones celebradas, ha discutido los temas de la primera seccion relativos al estudio del insecto y a la defensa y replantacion de las vides, y en la sesion de anteayer ha adoptado las conclusiones siguientes:

1.º La filoxera no parece disminuir y continúa, como antes su marcha invasora.

2.º La cuestion del huevo de invierno no se puede resolver y queda pendiente de estudio.

3.º La vid europea puede ser defendida eficazmente contra la filoxera por medio de insecticidas, segun el terreno en que esté plantada.

4.º Los terrenos en que esta defensa ha dado y continuará dando buenos resultados por la aplicacion del sulfuro de carbono, son los terrenos suficientemente ricos en sílice.

5.º En los demás, es decir en los terrenos calcáreos, arcillo calcáreos y de subsuelos impermeables poco profundos, el sulfuro de carbono no ofrece una defensa eficaz.

6.º El sulfuro-carbonato de potasio puede emplearse con éxito en toda clase de terrenos con tal de que sean de buena calidad y que su aplicacion se haga con condiciones que garanticen el éxito.

7.º Las aplicaciones de abonos energicos deben siempre ser el complemento de los tratamientos por el sulfuro de carbono, y casi siempre que se prefiera el sulfuro-carbonato de potasio.

8.º Las replantaciones deben ser objeto de cuidados, y más frecuentes que otras veces para obtener resultados rápidos y fructuosos.

9.º La submersion es de todos los insecticidas el que ha dado resultados más indiscutibles; y deberán practicarse siempre que sea posible; pero se debe estudiar con cuidado la naturaleza de las cepas que se acomodan más a este tratamiento.

10. Esta operacion exige la aplicacion de abonos complementarios, cuando no se hace con aguas ricas en sedimentos, como las del Garona y el Dordogne.

11. A ménos que lo exijan condiciones excepcionales, parece imprudente suspender el tratamiento de la submersion un año sí y otro no.

12. Hasta aquí no se ha notado ningun daño en los viñedos plantados en ciertos terrenos arenosos.

CRIMEN HORRIBLE.

Hace algun tiempo desapareció de Privas (Francia) un individuo llamado Claudio Faure.

Ciertos rumores insistentes contra un hermano del desaparecido, hicieron pensar en un crimen.

Hoy tiene la justicia completo conocimiento del asunto.

Claudio Faure fué asesinado, con efecto, por su hermano Juan, a quien ayudaron otras personas de la familia y los esposos Planchet.

El cadáver fué cocido en agua hirviendo y dado despues a unos cerdos que lo devoraron. Los huesos, rotos con un martillo, se arrojaron a un estercolero.

Se hallan detenidos y convictos Juan Faure, su mujer y los esposos Planchet.

LOS SUCCESOS DE BARCELONA.

Los periódicos de Barcelona hoy recibidos, dicen que se ha nombrado un juez especial para entender en la causa originada por la explosion ocurrida en el Fomento de la produccion. Se han hecho nuevas detenciones, siendo comunicados algunos individuos, sobre los que recaen sospechas.

El estado de los heridos no es tan grave como se creyó al principio. El señor Bergés, cuyo fallecimiento corrió allí como seguro, si bien se encuentra grave, por fortuna no ha fallecido.

El miércoles y el jueves se continuaron los trabajos en algunas obras y como se presentaron grupos de huelguistas en ademan sospechoso, los agentes de la autoridad se presentaron tambien para proteger a los operarios. El gobernador recorrió el jueves todas las obras.

Confirmando las noticias de nuestro corresponsal, dicen los periódicos locales que las autoridades están en camino de descubrir a los autoridades del atentado.

Los huelguistas, segun dice un periódico, apalearon a varios albañiles que trabajaban en una casa en construccion en Gracia. La autoridad tuvo que intervenir.

LA SITUACION

DEL PRINCIPE ALEJANDRO.—PROTESTA DE LOS ESTUDIANTES.—LAS DOS CORRIENTES POLITICAS DE BULGARIA.

La situacion del principe Alejandro no se despeja. Los acontecimientos que se suceden tienen una significacion contradictoria, pero en el fondo positivamente se ve que el principe va perdiendo terreno. El telegrama del Czar negando todo apoyo al principe para restablecer la normalidad en el principado, ha hecho gran efecto en Bulgaria, donde los rusos tienen un partido numeroso que está poniendo en juego todos sus poderosos medios para labrar la definitiva ruina de Alejandro. Los telegramas últimos dicen que se teme una colision entre este partido ruso y los partidarios del principe, y de un momento a otro es posible que llegue la noticia de algun nuevo alboroto que agrave la situacion que hoy se sintetiza en estos términos:

El Czar ha pedido la abdicacion de Alejandro; Alemania ha desautorizado al principe, Inglaterra le muestra simpatías, pero no adquiere compromisos o-

tensibles por temor al conflicto inmediato, y el pueblo búlgaro está sufriendo en vista de tantas dificultades, una reacción en sus sentimientos é ideas que lo separan notablemente de la causa del príncipe. La opinion general es que Alejandro abdicará pero por otra parte, sus partidarios le dan tales muestras de cariño, que puede creerse que no se llegará á una solución, siquiera transitoria, en Bulgaria, sin que ocurra un choque grave entre las dos corrientes, la nacional y la rusa que allí se disputan el predominio.

Suscrita por millares de firmas, los estudiantes búlgaros han publicado en la prensa una protesta de adhesión al príncipe. No se debe dar á este documento más significación que la que tiene; pero á todas luces es importante la actitud que toma la juventud ilustrada del país, por ser lo más valioso de una generación que llega á la virilidad en los momentos en que está dibujándose la nacionalidad de su patria. La sinceridad de los sentimientos expresados en esa protesta, constituye de todos modos un elemento de apreciación de ese imbroglío de Oriente, y vamos á darlo á conocer.

«En presencia de los acontecimientos que acaban de pasar en Bulgaria, los estudiantes búlgaros creen de su dignidad y de un deber sagrado, el manifestar públicamente los sentimientos que les animan y del que participan seguramente la gran mayoría del pueblo búlgaro y las clases ilustradas de la nación.

En 1883, cuando el restablecimiento de la Constitución, tan violentamente suprimida por los generales del Czar que servían en nuestro país, el pueblo búlgaro comenzó á desconfiar del gobierno ruso. Esta desconfianza era la consecuencia natural de los excesos á que había dado lugar aquella influencia con detrimento de la independencia nacional, y creció cuando se vió al gobierno del Czar, representado por sus agentes oficiales y secretos, no retroceder, ante ningún medio para sostener y hacer todavía más encarnizada la lucha de los partidos políticos en Bulgaria.

La diplomacia rusa creyó deber secundar al partido radical que dirigía Karaveloff, cuando el 83 y el 84 luchaba contra el partido gubernamental de que entonces era jefe Tzancof y contra el príncipe Alejandro mismo que pensaba extender vis á vis del pueblo las prerogativas que le daba la Constitución. Sin embargo, apenas el partido radical llegó al poder, el príncipe renunció á toda reacción. La diplomacia rusa se volvió en seguida á los tzancovistas, que hasta entonces habían pasado por enemigos de su influencia. Desde esta época—el estío de 1884,—el partido de los antiguos liberales trabajó contra las aspiraciones nacionales hacia una independencia más completa.

No tardó, siguiendo esta política, en perder toda autoridad, y en la Sobranié, el partido no contó á poco más que 30 votos.

El príncipe Alejandro en medio de estas competencias de los partidos políticos, comprendió pronto su papel y se puso á la cabeza de la causa nacional, con lo cual se conquistó rápidamente las simpatías de la nación, llegando á ser el campeón popular de estas causas.

El 18 de Setiembre del año último estalló la revolución de Filipópolis. El pueblo búlgaro se manifestó enteramente unido á su príncipe, y gracias á esta unión, triunfó la gran Bulgaria, recibió su bautismo de sangre sin necesidad de estar guiada por sus instructores rusos.

Entonces también Rusia comprendió la necesidad de una inteligencia con los tzancovistas, y no ha cesado de ejercer toda suerte de intrigas para detener la marcha triunfal del pueblo hacia su ideal histórico. «La Bulgaria una é indivisible.»

Consiguio desgraciadamente por las circunstancias y por la debilidad de carácter de Karaveloff, rodear al gobierno del príncipe de las más graves dificultades. Este gobierno se vió obligado á aceptar solamente la unión jurídica con la Rumelia oriental, y semejante compromiso le puso en oposición con el pueblo, que quería la unión completa.

No contento con esto Karaveloff, en lugar de esforzarse para conciliar los elementos populares, se lanzó á prácticas autocráticas, y acabó de ganar para el gobierno la hostilidad del pueblo; la de los tzancovistas, que sostenidos por

Rusia, manejaban un arma poderosa: los rublos.

La última legislatura de la Sobranié ha demostrado lo difícil que era la situación. Solo á fuerza de promesas y de concesiones.

Karaveloff consiguió aplacar las exigencias de la opinion pública, y aplazar la tempestad. Desgraciadamente no tuvo palabra. La llegada á Sofía de los comisarios turcos, y el nombramiento de los comisarios búlgaros para la revisión del Estatuto orgánico de la Rumelia oriental, demostraron que las promesas de Karaveloff no eran serias. Así fué que de todas partes se empezó á pedir su dimisión.

El 5 y 18 de Agosto, el «Nezavissimoste», el periódico más influyente del país, le conjuró á retirarse. La víspera del 9 y 21 de Agosto, todos los periódicos repetían que «los enemigos del pueblo empezaban en el príncipe.» Karaveloff no tuvo el valor y la prudencia de retirarse. Gracias al descontento contra el ministro, los enemigos de Bulgaria pudieron ejecutar un atentado comenzando por el príncipe.

Es evidente que el pueblo búlgaro no tomó parte en aquel golpe de Estado, sino que contra su interés y contra su voluntad se destronó al príncipe.

No creemos que el pueblo búlgaro consienta jamás en inclinarse ante el absolutismo del Czar y en entregar al héroe de Slivnitza en manos de sus enemigos.

En nuestra calidad de hijos de nuestra patria, declaramos que los autores de ese golpe de Estado son nuestros enemigos nacionales, los enemigos de la independencia del pueblo búlgaro, que se aprovechan de las dificultades de la situación para obrar contra el representante de la independencia nacional.

Los intereses más sagrados de nuestro pueblo estaban y están todavía en el mantenimiento de una política independiente de una política extranjera, y estos intereses están bien comprendidos por el príncipe. Si semejante política debe atraernos la animosidad del Czar, el pueblo búlgaro tiene la esperanza de que podrá resistirla, y tendrá la protección, ó al menos el apoyo de la libre y esclarecida Europa occidental.»

Lo esencial de esta protesta es que el príncipe es víctima de las intrigas de políticos poco escrupulosos, y que en Bulgaria hay dos corrientes poderosas, la nacional y la rusa, que inevitablemente tendrán que chocar muchas veces en perjuicio de la nación y del príncipe, hasta que una anule á la otra; es decir, que hay labor para rato.

SUCESOS DE BULGARIA.

Telegramas de ayer tarde.

Paris 3.

Segun noticias de la frontera de Bulgaria, la resuelta actitud de Rusia contra el príncipe Alejandro, ha producido allí una reacción perjudicial á éste.

Añaden que en la Rumelia, donde tenia el príncipe sus más ardorosos partidarios, se advierte un cambio notable en la opinion hasta el punto de que lejos de ser acogido en Filipópolis con grande entusiasmo como pretendian los telegramas oficiosos, el recibimiento fué glacial.

Hoy ha circulado el rumor de que el príncipe había sido asesinado.

Esta noticia no se confirma. Lo que se sabe sí, es que estuvo á punto de ser víctima de un atentado.

Al dirigirse á Filipópolis en ferrocarril, el maquinista del tren notó que habían colocado sobre la vía varias traviesas de madera para producir un descarrilamiento, y pudo detener á tiempo la máquina cuando las ruedas de ésta estaban casi tocando con el obstáculo.

Añade el parte que milagrosamente no ocurrió una horrible catastrofe, pues si hubiera tropezado el tren con las traviesas, seguramente se hubiera precipitado por un terraplen.

Se asegura que el príncipe Alejandro ha resuelto abdicar inmediatamente, si no lo ha hecho ya, segun un rumor que circula esta tarde.

Noticias telegráficas.

Clemencia del Sultán.

Constantinopla-Pera 2.

El sultán ha autorizado á Gadban-Baja para que vaya al encuentro del príncipe Alejandro á Sofía y le pida en su nombre que use de la clemencia para

los autores del golpe de Estado que lo expulsó de Bulgaria.

Una declaración oficial circulada hoy á los periódicos y á los corresponsales, dice textualmente:

«Que el gobierno otomano contempla con ánimo sereno el curso de los acontecimientos, confiando en la acción de las potencias, por más que sienta alguna inquietud por los disturbios que pudieran surgir en Bulgaria.

Esta declaración interpreta fielmente la actitud de Turquía, que es la de una abstención absoluta, dejando que las potencias lo resuelvan todo.

Nuevas prisiones.

Constantinopla-Pera 2.

Segun noticias de Filipópolis y Sofía, además de Karaveloff y Zankoff han sido presos, por orden del generalísimo del ejército búlgaro, coronel Mukturoff, dos personajes más que estuvieron complicados en el complot, que son Banoff y Ninikioroff, individuos ambos del gobierno revolucionario.

El director de Artillería ha sido también preso.

Las prisiones entre gente menos significada continúan.

La situación en Bulgaria.

Bucharest 3.

Los telegramas publicados en el Diario Oficial de San Petersburgo han producido en Bulgaria una emoción excepcional y una inquietud extraordinaria.

En esta corte preocupan también bastante.

El telegrama del príncipe Alejandro al Czar fué redactado, no en Bemberg, sino en Ruchuk, en la noche del 29, antes de partir para Sistowo.

El príncipe Alejandro, que volvía á sus Estados enardecido por el entusiasmo del pueblo que lo llamaba, pudo ya dentro de su propio territorio, y hablando con personas de su confianza, medir los peligros de su trono y las aventuras en que iba á lanzar á su país.

Entonces expidió el telegrama por la vía de Bucharest.

Los círculos rusos dicen que han sabido por noticias de Filipópolis que hasta el mismo ministerio actual, presidido por Stambouloff, el político más reñido con la influencia moscovita, se halla dispuesto á sacrificar al príncipe en cambio de una aproximación á Rusia y de reconquistar la benevolencia del Czar.

Las revueltas civiles se extienden por el Principado.

Los militares insurrectos no han sido aún detenidos.

El príncipe Alejandro llegará esta noche á Sofía.

Viaje y llegada del príncipe á Sofía.

Constantinopla-Pera 3.

Antes de llegar el tren que llevaba al príncipe Alejandro á Filipópolis, se encontraron cerca de la estación de Tirnova, en Seinenli, cinco traviesas colocadas sobre los rails para producir un descarrilamiento.

El maquinista los advirtió y pudo detener á tiempo el tren sin que ocurriera ningún siniestro.

El príncipe ha anunciado que concederá una amnistía completa á todos los autores y cómplices del golpe de Estado contra su persona.

El príncipe marcha sobre Sofía sin obstáculos.

Hay temores de que ocurran conflictos en Sofía.—Y.

En Sofía.

Constantinopla 4.

El príncipe Alejandro ha llegado esta noche á Sofía.—(De El Imparcial.)

Sigue la efervescencia.

Londres 3.

Las últimas noticias de Sofía dicen que la situación de Bulgaria parece cada día más complicada.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún choque entre los partidarios de Alejandro y los de Rusia, pero es de temer que esto suceda en vista de la efervescencia que reina en todas partes.

La carta de Czar publicada en el «Diario de San Petersburgo» es ya conocida en Sofía y en las demás grandes ciudades de Bulgaria, donde ha disminuido visiblemente el entusiasmo que inspiraba al príncipe Alejandro.

Los cancilleres.

Berlin 3.

El ministro ruso Sr. Giers, que llegó aquí de paso para San Petersburgo, celebró una larga conferencia con el príncipe de Bismark.

Se dice que éste se mostró conforme en un todo con la opinion del canciller ruso sobre la conveniencia de que el príncipe Alejandro abdicase cuanto antes.

Juicios de la prensa inglesa.

Londres 4.

El Standard ocupándose esta mañana de la cuestión de Bulgaria, censura con bastante dureza la conducta seguida por Alemania en dicho asunto.

Dice que el príncipe de Bismark ha cometido una verdadera torpeza al abandonar al príncipe Alejandro.

La opinion general es que la abdicación de éste es próxima é inevitable.

Paris 3.

Un periódico oficioso dice que en los círculos políticos no se atribuye importancia alguna al lenguaje de la prensa alemana contra Francia.

Paris 3.

En vista de las complicaciones que han surgido con motivo de la cuestión de Bulgaria, se asegura que por ahora no será reemplazado al Sr. Courcel, embajador de Francia en Berlin.

No es por lo tanto cierto que el señor Saboulaye, embajador en Madrid, pase con el mismo cargo á la capital de Alemania.

Manila 2.

Hay ha salido de este puerto para el de Barcelona el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica «Isla de Mindanao.»

Puerto-Rico 2.

Hoy ha salido de este puerto para la Habana el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica «Isla de Cebu.»

Berlin 3.

Ha regresado á San Petersburgo el señor Giers, ministro de Negocios extranjeros de Rusia.

Paris 3.

Un coronel alemán que tomaba el croquis de las fortificaciones francesas de la frontera, ha sido preso y puesto despues en libertad.

Paris 3.

Los periódicos oficiosos quieren negar importancia al viaje del general Boulanger, ministro de la Guerra, con objeto de inspeccionar las obras de defensa de la frontera Este y Sudeste de Francia; pero la prensa alemana sigue sacando partido de este hecho para afirmar que Francia se está preparando ante las eventualidades de una guerra, y que por lo tanto Alemania no puede menos de estar prevenida.

—A causa de las tormentas se encontraban anoche interceptadas muchas líneas telegráficas.

—Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que en todas las líneas férreas se coloquen apartaderos entre las estaciones cuya distancia entre si exceda de 12 kilómetros.

—Anoche, á última hora, se hizo en el Circulo de la Union Mercantil la prueba del alumbrado eléctrico, por medio de lámparas incandescentes, sistema Edison.

El resultado no pudo ser más satisfactorio; tanto, que desde hoy alumbrarán ya con carácter permanente 50 lámparas, sistema Swan.

—Segun oficio del alcalde de Brihuega (Guadalajara), la noche del 2 se desplomó parte del revestimiento exterior del teatro durante la representación de gimnastas, resultando un espectador con la fractura de una pierna y algunos otros contusos sin gravedad. El juzgado entiende en el asunto.

PALMA.

LA DESPEDIDA DEL SR. MAURA.

OBISPO ELECTO DE ORIHUELA.

La prensa de esta ciudad, la de Madrid y las revistas católicas á raíz del nombramiento de nuestro sabio paisano para la silla episcopal de Orihuela, publicaron biografías y datos de su importante personalidad, legitimando con ellas el nombramiento hecho á su favor.

Pocas veces con igual unanimidad habrá sido tan bien acogida una noticia como la de su promoción: pocas veces se habrán espesado tan espontáneamente y sin reservas la prensa y la opinion pública como aplaudiendo la designación hecha en la persona de nuestro paisano.

El corto tiempo que ha gobernado esta Diócesis, nombrado Vicario Capitular por el Cabildo, ha puesto de manifiesto, no ya las dotes y merecimientos que como Doctor y escritor católico le adornan sino además aquel tacto, discreción y mansedumbre que junto con las ciencias divinas y humanas, forman el perfecto dechado del Obispo.

Pues bien; el Sr. Maura tan querido y respetado por todos sale pasado mañana jueves para acudir á su consagración que por causas insuperables no pudo verificarse en esta ciudad.

No cabe otra cosa á la Redacción del BALEAR, sino argüir al Sr. Maura, que donde vaya le seguirá nuestra estimación y profundo respeto: desearle el acierto en todos sus actos demostrado y enviarle nuestra más cordial despedida.

Antes de marcharse el Sr. Maura ha escrito y publicado el siguiente documento:

«Al Revdo. Clero y fieles

de esta Diócesis.

En el día de ayer tomó posesorio de esta Diócesis el Excmo. é Ilmo. Sr. don Jacinto M.^a Cervera representante por el M. I. Sr. Dean de esta Santa Iglesia Catedral. En el acto hubiera yo cesado en el Gobierno y Direccion de la Diócesis que, con el carácter de Vicario Capitular en Sede Vacante, he desempeñado por espacio de seis meses, si el dignísimo prelado que la Providencia os destina, no hubiese tenido la bondad de honrarme, delegando en mi su autoridad hasta tanto que venga el personalmente á posesionarse de la Diócesis.

Como en muy breve plazo tendréis la dicha de saludar á nuestro legítimo Pastor y amadísimo Padre, creo que ha llegado ya la hora de dirigirme por última vez palabra, y despedirme de vosotros, mis amados compañeros é inolvidables hermanos.

Bien hubiera yo deseado, al llegar este momento, por mi vivamente anhelado, poderos decir que mi corazón se ensancha y mi pecho respira libremente, al rodearse de nuevo de la apacible atmósfera en que he vivido por espacio de muchos años. Pero la Providencia lo ha dispuesto de otro modo. Retiro mis hombros de la carga que los oprimía, para arimarlos á otra carga mas pesada de despidos de vosotros para ir á pastorear una grey que me es desconocida, y á la cual hasta hoy no me había unido ningun lazo; me despidó para ir á ejercer un cargo difícil y espinoso en tierra extraña, lejos de mi queridísima Mallorca, á la cual me veré obligado en breve á dar un adiós doloroso y ¿quién sabe si el postrero?...

Acatando los designios de la Providencia, y mientras llega el día de separarme de vosotros, cumplo, amados hermanos míos, con el grato deber de daros á todos indistintamente las más afectuosas gracias por haberme facilitado con vuestra eficaz cooperación el Gobierno de esta Diócesis.

Carezo de medios para manifestaros mi profunda gratitud por las significativas pruebas de consideración y respeto y aprecio que me habeis dado; por eso, al despedirme de vosotros, no puedo sino asegurarnos con toda la sinceridad de mi corazón que vuestros nombres quedarán grabados perpetuamente en mi memoria, y que en mis humildes oraciones os consagraré siempre un recuerdo encaminado á deseáros é implorar á favor vuestro la misericordia de Dios y todas las bendiciones y gracias de su amorosísima Providencia.

Palma 2 de Setiembre de 1886.—JUAN MAURA.

Ha sido nombrado Registrador interino de la propiedad del partido de Inca el abogado D. Martin Moncadas, mientras dure la ausencia del propietario señor Blanco.

El contratista que tomó á su cargo el derribo de los edificios que han sido expropiados para la apertura de la calle de Estade, que ha de unir directamente la plaza Mayor con la del Aceite, ha comenzado ya sus trabajos, que según la contrata han de quedar terminados antes de un mes.

El sábado quedó definitivamente constituido el Colegio de Tenedores de libros, y nombrada la Junta de Gobierno en esta forma:

Presidente, D. Juan González Constant. Vice Presidente, D. José Otero. Secretario, D. Enrique Sureda. Cajero, D. Gabriel Moner. Contador, D. Juan Toribio.

Vocales: D. Julián Galán.—D. Manuel Cirer.—D. Rómulo Hevia.—D. José Vaquer.

Se nos ha llamado la atención acerca de unos montones de escombros que están hacinados en la calle de Odon-Colom, desde que se hicieron ciertas obras en la cañería. Son un grande obstáculo para el tránsito público y una mayor incomodidad para las tiendas de aquella vía.

Ayer por la mañana en el predio «Son Espanolet» cayó desde lo alto de un andamio el albañil que allí trabajaba fracturándose un brazo.

Nuestro estimado amigo D. Francisco Piña primer Teniente de Alcalde, giró ayer, acompañado del Perito químico Sr. Estelrich, una visita á las tabernas de su distrito, donde se examinaron los vinos que se espedian. Por orden del Sr. Piña fueron decomisados y tirados todos aquellos que habían sufrido adulteracion. No podemos menos de aplaudir al Sr. Piña un celo que tanto le honra.

Al dar cuenta ayer de la llegada del Sr. Obispo, obediendo á una suposición gratuita que se nos comunicó, dijimos que despues de orar en la Catedral se había ido á la casa del Sr. Conde de Rótora, siendo así que se dirigió al Palacio episcopal.

Tambien dejamos de consignar que entre las personas importantes que salieron á recibirle figuraba nuestro paisano D. Juan Maura, Obispo electo de Orihuela.

El 1.º de Octubre próximo deben subastarse seis pertenencias mineras tituladas «El Porvenir», renunciadas por su propietario. Son de mineral lignito y están situadas en el término de Selva.

Durante el último mes de Agosto salieron de la casa provincial de Misericordia ocho asilados é ingresaron cinco.

El número de acogidos en primero del actual era el siguiente: Hombres 208, mujeres 163.—Total 371.

El martes de la pasada semana, al anochece, en el conocido Puig des Pi, en el predio Cruz vieja, del término de Capdepera se declaró un incendio que fué sofocado por los vecinos y la pareja de la guardia civil que prestaba servicio en aquellas inmediaciones.

No hubo que lamentar desgracia alguna personal.

En el vapor llegado ayer de Valencia vino á esta ciudad parte de la familia de nuestro respetable amigo D. Arturo Madrid Dávila, Gobernador de esta provincia.

Entre los recién llegados figura su señora madre política. Sean bien venidos y por mucho tiempo.

Ayer por la mañana fondearon en el puerto de Mahon las fragatas de guerra italianas «Vittorio Emanuele» y «Vittorio Pizani».

No hay duda que el pueblo es aficionado á la elocuencia y por este motivo la elocuencia ha sido siempre la gran palanca de las revoluciones. Es verdad inconcusa y enseñada en todas las Universidades de España que Orfeo domesticaba á las fieras pulsando la lira. Pero hoy esta maravillosa facultad ha pasado desde las odas á los dirennos, que ejercen sobre la multitud un efecto sorprendente.

Muévenos á esta consideración el espectáculo de que son testigos todas las tardes, los transeuntes y desocupados que se encuentran en el Borne. Allí montado en una carretela cierto individuo, á la sombra del pabellón de los Estados Unidos, pregona las excelencias y canta las utilidades de una afiladora mecánica, de una balanza de bolsillo y de otros inventos que tienen por objeto proporcionar al hombre la mayor suma de bienes en este valle de lágrimas.

La multitud asombrada y avasallada por la incomparable dialéctica del espedendor, compra á mancos llenas los mencionados artificios.

Merece conocerse el rápido viaje que en el presente mes ha hecho el vapor correo el «Isla de Luzon», empleando menos de treinta dias en la travesía de Barcelona á Manila.

Hace poco advertiamos que en junio anterior «Isla de Mindanao» había rendido el mismo viaje bajo idénticas condiciones, y tambien mencionábamos el rápido viaje del «Habana» desde las costas de Cuba á nuestro litoral.

Estos hechos comprueban el esmero con que la compañía atiende al cumplimiento de su contrato, y son la mejor contestación que puede darse á los que dicen que el estado de los carcomidos buques de la Trasatlántica les hace absolutamente inservibles. Hacen, por lo menos viajes más rapidos que los buques extranjeros.

BOLETIN OFICIAL.

Estracto del número 3055, correspondiente al sábado último.

Gobierno de provincia.—Circular reclamando, para remitirla á la superioridad, relación individual de todas las empresas de conduccion de viajeros y morcancias con motor de sangre.

Edicto anunciando segundo remate para enagenar la mina Porvenir de Selva renunciada por su propietario.

Anuncios de subastas para enagenar el aprovechamiento de la caza del monte San Martin y los pastos de la Comuna de Binimar.

Comisión provincial.—Anuncio de subasta para contratar la reconstrucción de las salas de cirugía de hombres en el Hospital civil.

Hacienda.—Anuncio de la paga de Agosto á las clases pasivas.

Ayuntamientos.—El de Artá publica extracto de acuerdos tomados en Mayo último.

Juagados.—El de la Lonja vende la mitad indivisa del predio Son Danús de Santany.

El de Ibiza publica fallo mandando hacer trance de los bienes embargados al ausente D. Bernardo Tur Rosselló; y emplaza á Francisco Planells Torres Mison.

Inserta ademas. Real orden resolviendo espediente instruido en Oviedo sobre faltas cometidas en los dos reemplazos anteriores.

VARIIDADES.

Dicho de un médico.

Un médico que visitaba un enfermo en la calle de Embajadores, fué llamado por una señora que vivía en Chamberí.

Al verle llegar la nueva cliente, queriendo disculparse le dijo:

—¡Ay doctor! ¡Cuanto siento molestar á V.!

—Venir desde tan lejos á verme!

—A lo que el doctor contestó con tanta calma como naturalidad:

—No, señora: tengo aqui junto otro enfermo, y quiere decir que mata dos pájaros de un tiro.

El futuro yerno.

Un bolsista, próximo á casar su hija, se informaba de los defectos y cualidades de su futuro yerno.

—Crea V.—le decía un amigo comun que no se le puede echar en cara más que una cosa.

—¿Cuál?

—Que no sabe jugar.

—¡Oh! Pues eso no es un defecto; al contrario.....

—Le diré á V.: es que no sabe jugar pero juega todos los dias.

Un legado.

Un inglés tenía una llaga en un brazo. Acudió para que se la curara á un cirujano famoso, y este tuvo la desgracia de hacer tan mal la operacion, que á poco se presentó la gangrena y el enfermo murió.

Al abrir su testamento, se encontró esta cláusula:

«Dejo al cirujano que me operó, cien mil libras de renta vitalicia, para que el pobre pueda resarcirse del descrédito que le ha acarreado mi cura.»

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Quedando señalada la tarde del día 8 del corriente para la entrada pública en esta capital del Excmo. y Reverendísimo Sr. D. Jacinto M.^a Cervera y Cervera Obispo de esta Diócesis, el Excelentísimo Ayuntamiento de acuerdo con el Ilustrísimo Cabildo eclesiástico de esta Santa Iglesia, ha dispuesto que se verifique este acto en la forma siguiente:

Á las cuatro de la tarde un repique general de campanas anunciará la salida de la Casa Consistorial, y en direccion á la puerta de Jesus, del Excmo. Ayuntamiento con todos los señores invitados.

Recibido en dicha puerta el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, por el cuerpo Municipal, presidido por el Sr. Gobernador de la provincia, se dirigirá la comitiva al Convento de religiosas de Santa Magdalena.

En dicho convento y á las inmediaciones de las gradas del altar mayor, estará colocada una mesa y en ella los ornamentos pontificales con los que será revestido S. E. Reverendísima ocupando en el entretanto el Excmo. Ayuntamiento y el Ilmo. Cabildo sus respectivos estrados, y las autoridades, corporaciones, gefes y demás convidados los asientos que se tendrán preparados. Revestido el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo y sentado á la parte de la epístola, entrarán en la misma iglesia las comunidades eclesiásticas de las parroquias de esta Ciudad y saldrán en procesion por su orden por la puerta principal, siguiendo el Clero de la Santa Iglesia, el Ilmo. Cabildo, el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo, bajo pábilo, siguiendo inmediatamente el Cuerpo Municipal con todo el cortejo de señores convidados y cerrará la procesion una compañía de tropa con música y una seccion de caballería.

La procesion seguirá por las calles de San Jaime, de Brondo, de San Nicolás, de Veri, plaza del Rosario, calle de Santo Domingo, plaza de Copinas, de Cort, calle de Palacio entrando en la Catedral por la puerta de la Almoina en cuya iglesia se entonará el Te-Deum.

El Excmo. Ayuntamiento invita á este vecindario para que se asocie á aquel acto y adorne las fachadas de las vias del concurso señalado para la procesion, contribuyendo así al mayor lucimiento de la misma y dando una prueba de deferencia al nuevo Prelado.

Palma 6 de Setiembre de 1886.—Miguel Lladó.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 5:15 t.

Anoche en la Coruña amotináronse los paisanos contra la cobranza de arbitrios, apedreando á la fuerza armada, dsetruyendo casillas de los consumos.

Forzaron las puertas de la casa del arrendatario quemando los libros y papeles.

Fueron heridos cuatro paisanos y un soldado.

Varios contusos. Restableciöse el orden.

Madrid 6 á las 10:15 n.

Marcharon los periodistas italianos.

Se les hizo una entusiasta despedida.

Muchos vivos á Italia y España. Mañana abandonará Bulgaria el príncipe Alejandro.

48 interior 60:75.

Madrid 6 á las 10:15 n.

En Madrid han votado solamente la cuarta parte de los electores.

El Sr. Moret ha diferido su salida.

Es inexacto que continúe delicada S. M. la Reina Regente.

Madrid 6 á las 9:45 n.

«La Correspondencia» afirma lo ocurrido ayer en la Coruña.

Añade hoy que los grupos han herido tres guardias civiles.

En la colision con la tropa han sido heridos un oficial, cuatro soldados y dos paisanos.

Mencheta.

VENTA A PLAZOS

VENTA A PLAZOS

BRANCO

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PIANOS

VENTA A PLAZOS

BANQUE SPECIALE DES VALEURS A LOTS

SIEGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA A PLAZOS

á la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortización

DEL CREDIT FONCIER DE FRANCE VILLE DE PARIS etc., etc. AGENCIAS.

Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENICA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal, PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares ó que pretendían producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, accediendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, loses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

MADERAS.

Se ha recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallarán á precios muy cómodos. También tiene llegado un cargamento de tabloncillos Abeto Canadá (Spruce) que se venderán al muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputación.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las instrucciones en español relativo al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres. No. 2.

Alquiler.

Estan para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados á depósito de maderas y tabloncillos. Dirigirse á su propietaria que vive en el saguán n.º 4 de dicha calle de Troncoso. 10

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon. 10

Anuncio.

En la plaza de San Antonio núm. 25 tienda de carpintería de Guillermo Terrasa, se venden escalas de toda clase para carros, brazos de arada y cubas á precios baratísimos. 10

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH, término de Manacor; ida y vuelta el mismo dia. PRECIO DE ENTRADA: De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50. Por cada persona de aumento, 1, 50. El guia de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 15

Viajes á Cette

El vapor BELLVER saldrá de este puerto para el de CETTE el sábado 4 del corriente y efectuará un segundo viaje el martes 14 del corriente. Admite carga y pasaje para ambos viajes. Se despacha calle de la Victoria 14. Consignatario en Cette D. Bartolomé Tous. 6

Alquileres.

En la calle de Vilanova hay una algarfa para alquilar; en el horno del mismo nombre informarán. 6

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS ALMACEN MONTERA, 16 (antes 29) DEPOSITO CLAUDIO COELLO, 43 MADRID.



Bombas y demás máquinas. Catálogos gratis y francos.

A los aficionados.

En la calle de Galera núm. 12 se venden cascos pequeños de sardinas para pescar á precios baratísimos. 10